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! ! ! !本报讯（记者 宋宁华 特约通
讯员 张琪）业委会该怎么成立、换
届改选走什么流程、动用维修资金
该怎么办？近年来，关于业委会、物
业公司等纠纷层出不穷，如何为业
委会“定规矩”，成了社区有效自治
的重要环节。今天，记者从浦东新区
塘桥街道了解到，该街道在本市率
先编制了《塘桥社区业委会自治工
作指导手册》!以下简称"手册#$。明
年 !月，上海市房管局、上海市物业
协会将与浦东建交委一起举办培训
班，首次推广《手册》，来自 "个街道
的 #$$多名业委会主任，将成为首
批学员，学习怎么做一个“合格主
任”，这本《手册》将作为业委会自治
“实战教材”向全市推广。

“按图索骥”当业
委会主任
《手册》主编、塘桥街道市政科

负责人王明昌介绍说，物业管理相
关法律、法规厚厚的一大叠，普通老
百姓掌握起来很困难，操作起来也
到处会碰到“拦路虎”。这本《手册》
囊括了大部分物业管理可能遇到的
问题，并把处理办法简化成流程图，
业委会主任只需“按图索骥”，就能
找到答案。
记者在这本 %&页的《手册》上

看到，共分为 "大部分，包括规范运
作篇!业主大会该怎么开%业委会怎

么组建等$；应急管理篇!物业公司

突然撤离该怎么办&业委会忽然'休

克(该怎么办&$；探索实践篇!'潮汐

式)停车该怎么启动&业主自治公约

是怎样的& $；以及社区物业经理联
谊会章程、业委会主任沙龙章程和
大修工程管理办法。

比如，在《手册》中专门有一项
“大修工程管理办法”，明确“工程量
在 %万元以上的，应采用招投标方式
进行”。王明昌透露，流程的确定来源
于实践。今年秋天，东南华庭小区物
业公司公布要花近 '$万元对电梯进
行大修，业主们一片哗然：“没发现电
梯出问题呀？需要花这么多钱修吗？
是不是有什么‘猫腻’？”为此，塘桥街
道相关部门出面，组织业委会、居委
会以及 (个相关专家组成评标组，对
小区电梯情况进行评估、工程招标、

审计……今年 )!月中旬，电梯修好
了，花的钱仍然是 *+万元，可是业主
们都觉得“钱该花。”

社区管理“公开透
明”是关键
从这一事件中可见，小区管理

最关键要“公开透明”、“操作规范”，
“如果能有一个合乎法律、法规，同
时又具备实际操作性的指南或手
册，业委会主任照章办事就容易多
了。”为此，从今年年初开始，塘桥街
道在上海市房管局、上海市物业协
会以及浦东建交委的指导下，制作
了这个《手册》，《手册》一在社区中
发出，马上受到社区的欢迎。
“这个《手册》很实用。”仁恒业

委会主任张文龙仔细对照了一下，
找到了自己的影子。“我们小区建于
!,,*年，居民物业费每平方米 )-%

元，最近几年，物业公司一直亏损，
流露出要撤离的意思。”张文龙说，
“一边是业主的利益，一边是物业公
司要走，我没了章法，只好求助居委
会。”但居委会也不是物业管理专
家，通过街道市政部门、房管部门的
指导，召开了业主代表会议，公开了
相关数据以及相应测算标准，最终
老百姓对涨价表示理解，物业费每
平方米提高了 +-%元，物业服务质
量明显上升，居民的满意度也进一
步提升。他笑道：“手里有了这本《手
册》，以后碰到问题‘照葫芦画瓢’就
行了。”

业委会主任上任先学“ABC”
浦东塘桥街道在全市率先编制业委会自治工作手册

! ! ! !本报讯（记者 胡晓晶）今天上
午，包括雪佛兰赛欧 ./01234和荣威
5%+在内的共 &辆沪产纯电小车，
首次开进同济大学嘉定校区开始摆
开阵势“吆喝”：)小时起租 (+元6小
时，优惠期还“买 7（小时）送 )（小
时）”！这标志着，申城新能源车时
租商业模式正式落地“开闸”。
此前，已有一嗨等部分租赁企

业启动了新能源车日租业务，但时

租商业模式今天还是在沪首度亮
相。据悉，此番借校园先行试点的新
能源车时租模式，不仅在租金里已
经包含了保险、维修和电力费用，而
且还支持异点借还车。
按照租赁运营方算的一笔比较

账来看：以雪佛兰赛欧为例，纯电版
的赛欧 ./01234 现在日租金在 )&+

元，再加上 )+元手续费，开一天所
有开销为 ),+元；而传统汽油版的

赛欧，目前主流汽车租赁公司开出
的日租金最低为 )(&元，但是还得
算上 8+元的手续费和 (+元的基本
保险，这几项合计已经要 )&&元。如
果车子真正跑起来，按一天跑 %+公
里计算，则租传统燃油车还需租车
客自己额外承担 *+多元油费。最终
两相比较同样租车开一天，租纯电
动车的价格就要比传统燃油车节省
*+多元。

租一天比传统燃油车节省40余元
申城!绿车"时租!开闸"

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）明年
本市财政预算要优化支出结构，既
准备“长期过紧日子”，又“加强对民
生问题的关注”。记者昨天从市人大
常委会主任会议获悉，8+)*年部门
预算中当年财政预算安排的公用经
费和项目支出，较 8+)(年压减 %!。
市政府办公厅对“市十四届人

大常委会第 %次会议关于市本级
预算报告和审计工作报告的审议
意见”复函显示，近年来，根据中央
和市委关于“支出预算要统筹兼

顾、突出重点、有保有压”的要求，
市级预算着力优化支出结构，重点
聚焦促进稳定增长和创新转型、民
生保障和社会管理创新、城乡一体
化发展等领域。
市政府上半年工作报告提出，

财政预算要“长期过紧日子”、“加
强对民生问题的关注”。为此，8+)*
年部门预算编制要求各个部门和
单位进一步厉行节约，牢固树立
“过紧日子”的思想，从严从紧编制
预算，切实压减一般性支出。

本市财政预算优化支出结构

明年部门预算公用经费减5％


